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香港文匯報訊（記者 子京）由騰龍青
年商會、九龍東北扶輪社及極地博物館
基金聯合舉辦的「明日之『候』氣候變
化短片比賽」，日前假中環中心舉行開

幕禮。
騰龍青年商會會長黃瑋滔表示，近年

全球氣候變化令天氣變得極端，令某些
地區的災害更頻繁，熱浪、乾旱、豪

雨、水災、颶風、沙漠化、海水上升淹
浸陸地等，令當地人民生計不保，甚至
流離失所，成為「氣候難民」。

黃瑋滔盼青關注氣候變化
他希望透過今次短片比賽，讓年輕人

關注氣候變化及影響，為保護環境多出
一點力。
活動籌委會主席孔嘉豪公佈活動詳

情，短片得獎者將有機會到塔克拉瑪干
沙漠參觀考察。
是次比賽內容將以「氣候變化」為題

製作短片，希望學生透過製作短片了解
及探討氣候變化為環境及生活帶來的影
響，從而獲得反思。公眾可登入「明日
之『候』氣候變化短片比賽」facebook專
頁，了解活動資訊及報名詳情，活動報
名截止日期為5月24日。

明日之「候」短片賽揭幕

香港文匯報訊（記者 子京）新加坡潮
安會館會長邱榮水日前帶領省親訪問團一
行26人到訪香港潮州商會，受到會長林宣
亮等首長熱情款待。雙方在會面期間，一
同就兩會的深化合作進行交流。
林宣亮向來賓介紹了潮州商會的歷史及

近況。
他又讚揚新加坡潮安會館從上世紀70年

代起，先後成立學生助學金及春節敬老活
動等，與香港潮州商會的傳統和宗旨不謀
而合。
他相信新加坡潮安會館是次率團到訪，

必能加深兩會之間的友誼，推動中國和新
加坡兩地的經濟文化交流，以及加強兩地
潮人團體的合作。

邱榮水：為兩地鄉親獻力

邱榮水表示，訪問團團員來港與鄉親相
聚感到萬分喜悅。
他向大家分享新加坡潮州會館的狀況，

並希望通過訪問交流，加深兩地情誼，尋
求合作，互惠互利，為兩地的鄉親作出貢
獻。
他同時盛邀商會眾首長於6月8日赴新

加坡參加該會的55周年慶典。
交流期間，商會永遠榮譽會長胡劍江，

副會長黃書銳、高佩璇及常董李焯麟均有
發言，當中提到新加坡作為中國與東盟的
中間人，有着天然的優勢，既懂得東南亞
各國的國情民情，同時也對中國的政治經
濟模式有深入的研究和了解。
他們均希望兩地潮籍鄉親能夠互通有

無，在「一帶一路」建設中發揮積極推動
作用。

潮商迎星潮安會館省親團

香港文匯報訊（記者 子京）中華企業
家協會日前邀請騰訊公司分管騰訊支付基
礎平台與金融應用線業務的副總裁賴智明
蒞會，分享如何積極迎合時代潮流，投身
嶄新科技行列，為企業發展創造有利空
間。
中華企業家協會主席葉禮德表示，這
次交流會對提高同仁了解當前電子時代的
發展有很大的幫助，尤其是香港作為大灣
區規劃綱要的龍頭地位，面對大灣區高速
發展的電子應用形勢，更需要吸納業界精
英的寶貴實戰經驗，以利提升同仁的適應
性和競爭力。

周振基：裝備自己迎灣區機遇
創會主席周振基感謝賴智明為同仁解
惑授業，他指出，協會同仁深知不斷提升
自己的創科知識，不斷增加自身的科技競
爭力，是保證在當今這個日新月異的創新
科技時代的需求，尤其是香港身處大灣區
這種特大機遇中，只有更好裝備自己，才

能贏得更多機會。
賴智明表示，很開心能與各位精英切

磋嶄新科技的發展形勢，共同探討迎接創
新科技新時代。
他續說，創新科技不是以攻城掠地為

目標，而是以承擔社會責任、服務社會，
達至推動社會進步為最終目的。
賴智明並指，騰訊金融注重的是穩健

戰略，希望創造出一種積極、利好而且長
久的穩健金融環境。他稱讚協會各位精英
把握香港在大灣區扮演的重要角色，發揮
潛能，大展拳腳，創造更佳成績。
該會副主席譚國翹，前主席陳智文、
鄒燦林，會董朱惟勤、姜志剛、梁樹賢、
王秀力、余鵬春、麥子良、吳國勝等赴
會。

中華企協邀專家談灣區創科

香港文匯報訊（記者 繆健詩）由香港
培華教育基金會主辦、香港中華總商會
協辦的「第三十六期開放建設研討班」
已經結束。來自全國各省市的22名黨外
幹部，在港進行為期10天的學習，並通
過參觀訪問各公營機構及企業，認識香
港的政治制度、經濟金融及社會福利。

霍震寰王啟達劉佩瓊出席
主辦方昨日為研討班舉行結業禮，培華

教育基金會常委會主席霍震寰、常委兼公
關副主任王啟達，香港中華總商會榮譽會
董劉佩瓊出席。
王啟達說，培華基金自1996年開始，已
與香港中華總商會合辦「開放建設研討

班」，協助黨內外領導、幹部，了解市場
經濟、了解香港，目的是讓大家能夠開拓
眼界，把所學成果用於國家的建設工作。
他相信各學員在今次培訓中獲益匪淺，

冀能從中得到啟示。

學員：培訓擴眼界拓思路
研討班班長楊文良代表學員作總結發

言。
他形容今次活動是一次收穫滿滿的培

訓，內容全面充實，有助大家擴闊眼界、
增長見識、拓寬思路。
他希望各學員以是次培訓為契機，今後

加緊學習，切實提升與新時代相符的能力
本領，不負各自身肩的重任。

培華開放建設研討班結業

■香港培華教育基金會「第三十六期開放建設研討班」結業，主辦方代表與學員合影。
香港文匯報記者繆健詩 攝

出席嘉賓尚有一帶一路總商會理事會主
席林建岳、北京外企服務集團董事長

王一諤、聯合出版（集團）董事長傅偉
中、一帶一路總商會青委會主任梁宏正
等。
承辦方特別邀請了蔡若蓮、黃煜、香港
大學政治及公共行政系副教授閻小駿和北
京外企人力資源服務有限公司總經理郝
傑，以「大灣區人才一體化—共生、互
通、多贏」為題作出分享。
蔡若蓮說，教育局支持大灣區各城市之
間交流，鼓勵中小學生親身體驗，故特別
舉辦學生內地交流計劃，資助所有學生，
在中小學階段最少各有一次參加內地交流
計劃的機會，了解大灣區發展空間，為未
來做好準備。另外，未來當局將繼續重點
推動大灣區姐妹學校的發展，深化兩地學

校之間的交流合作。

蔡若蓮：灣區為青創廣闊天地
至於大家比較關心的高等教育，蔡若蓮

表示，隨着大灣區的發展，香港可以將本
地大學科研成果與區內合作進行技術轉
移。當局會繼續推動粵港澳科研人員交流
及各類研究創新合作平台，發揮香港作為
國際創新科技中心的功能。
她希望大家把握好大灣區帶來的機遇，

為年輕人開創更廣闊的天地，讓他們在未
來的日子為社會、為國家、為世界，為人
類的福祉作出貢獻。
黃煜發言稱，很高興看到現在特區政
府，特別重視高等教育、科技創新。而近
年中央推出了很多利好政策，極大地鼓舞
了香港的科研人員，到珠三角一帶發展。
黃煜指，本港大學教育國際化在大灣區內
極具優勢，有利吸引人才，要好好維持和

繼續發揮這個優勢。

閻小駿以三詞概括灣區優勢
閻小駿以三個詞來概括如何落實大灣區規

劃和發揮香港的獨特優勢。第一個詞是「格
局」，建設大灣區要在全國協同發展、全面
開放的大格局上進行思考和謀劃。
第二個詞是「制度」，大灣區各城市在

制度方面差異比較大，令大灣區建設面臨
世界其他灣區所沒有的難題。閻小駿認
為，推動大灣區建設關鍵在於通過制度和
體制的創新，促進大灣區人流、物流、資
金流、資訊流的高效便捷流通，優化資源
配置。
第三個詞是「命運共同體」，大灣區建

設讓理念、制度、生活方式都存在差異的
城市與居民，都能和諧相處，安居樂業，
共謀發展，這可以看作是在21世紀探索建
設一個人類命運共同體的新嘗試。

香港文匯報訊（記者 子京）一

帶一路總商會、北京外企服務集團

和聯合出版集團日前共同主辦「聚

焦灣區 共建帶路」專題午餐會。中

聯辦副主任楊健、特區政府教育局

副局長蔡若蓮、香港浸會大學協理

副校長黃煜等超過30名嘉賓應邀出

席。午餐會以「大灣區人才一體

化」為主題進行研討交流，蔡若

蓮、黃煜等作專題分享。

香港文匯報訊 香港台灣工商聯合總
會日前與到訪的台灣親民黨主席宋楚瑜
一行座談。該會主席姚志勝致歡迎辭時
表示，宋楚瑜今次率領親民黨的朋友訪
問粵港澳大灣區，很有意義，相信宋楚
瑜此行一定會取得新的積極成果。在大
灣區建設的背景下，香港與台灣之間有
了新的更廣闊的經貿合作平台。

姚志勝：聯兩地抓「帶路」機遇
姚志勝表示，創立香港台灣工商聯合
總會的目的，是要聯合香港與台灣的工
商界人士，抓住大灣區和「一帶一路」
建設的機遇，攜手推動港台之間的經貿
交流，造福兩地民眾。我們願搭建經濟
發展平台，聯合港台工商界，積極融入
大灣區建設的洪流之中，共同為香港和
台灣兩地開拓商機，為年輕一代創造更
大的發展空間。
宋楚瑜表示，1980年台商就已經赴港

深珠澳創業，台商對大陸改革開放有重
大貢獻。這幾年轉型中有新的挑戰，台
商面臨新問題。「我們這次之行，要聽
聽台商的心聲，看看台商如何能掌握機
會攜手兩岸，在大灣區中發揮作用。這

是我們此行目的。大灣區人口7,000萬
人，比世界其他灣區人口多。但這個發
展計劃到底對台灣來說是什麼？我們願
意直接來了解，回台後發揮親民黨的影
響力，推動台商發揮在中華復興中的角
色。」

宋楚瑜：港成台最重要貿易夥伴
他續說，要推動兩岸關係和平發展。

親民黨自創黨以來，始終堅持「兩岸一
中」，反對「台獨」。這次組團大灣區

考察，香港是第一站。
他指出，香港已經成為台灣最重要的

貿易夥伴，已經超過了日本。「我們這
次是來觀摩和學習的。」
中聯辦台務部部長楊流昌、副部長曾

繁信，全國僑聯副主席、榮利集團（國
際）有限公司主席盧文端，中銀國際控
股有限公司副董事長林廣兆，香港台灣
工商聯合總會副主席邱偉銘，明昇集團
有限公司董事長林明池，鼎辰投資有限
公司行政總裁李輝等出席座談。

台工商聯總迎宋楚瑜搭發展平台

■中華企業家協會邀賴智明分享如何積極迎合時代潮流。

■騰龍青年
商會「明日
之『候』氣候
變化短片比
賽」，賓主
主持開幕儀
式。

■潮商接待新加坡潮安會館省親團一行，雙方合照。

■賓主在「聚焦灣區共建帶路」專題午餐會上合照。

■香港台灣工商聯合總會與台灣親民黨主席宋楚瑜一行座談。


